
未来之光

弟兄姐妹们平安！

转眼又是星期五了，大家过得都好吗？今天是一个重要的日子，因为在华盛顿

举行了美国的第45届总统的就职典礼。相信很多人都看了这个典礼的实况转播，

我没有时间看完全程，但是特别听了一遍新任总统川普的就职演说，感觉心里

还是挺兴奋的，好像美国确实是进入了一个新的时代。兴奋，不是因为川普的

应许，而是因为他在就职演说当中多次提到上帝，甚至引用一段圣经。美国的

历任总统都号称是基督徒，但是真正按着神的心意执政的几乎没有，希望川普

代表着一个新的开始。只有在人们的心目中恢复上帝的中心的地位，这个国家

才可能会有光明的未来。 世界上的人，心里有很多黑暗。人在黑暗中是很难分

辨道路的。明明是走错了，自己却看不见，一意孤行。而且这种黑暗是这个世界

无法除去的，受多少教育，享受何等的物质上的丰富，都无法改变人的自私，

骄傲，贪婪的本性，这就是黑暗。人的黑暗，不单单在于好坏不分。在知道是非

的前提下，人们也往往基于自已的利益或喜好，选择那坏的，错的，来损人利

已，这也是黑暗。几年前看过一个视频，是一个加拿大的十二岁的小女孩在联

合国发表的一个六分钟的演讲。这个小女孩代表一个由一群孩子所组成的一个

环保组织，自筹经费，飞了五千英里，到巴西去参加一个联合国的环境保护的

会议。在各国的代表团面前，这个女孩说：“我只是一个孩子，我没有解决环

境问题的答案。可是我要提醒你们的是，你们这些大人们也没有答案。你们不知

道怎样修补臭氧层的破洞，你们不知道怎样使干枯的河床再充满清水和游鱼，

你们不知道如何复活那些灭绝的生物，你们不知道如何使沙漠重新变回绿洲。

既然你们明明知道你们无法修理，为什么还要持续不断地破坏呢？你们大人教

导我们孩子说：要分享好东西，要尊重别人，要爱护生命，可是为什么你们现

在做的是恰恰相反的事情？有些人已经极其富有了，为什么还是那样贪婪，不

肯跟贫穷的人分享一点自己的财富？”这个十二岁的小女孩，给世界各国的高

官，政要和精英们上了深刻的一课，让他们看到，虽然他们被世界看成是有知

识，有智慧，有能力的一群。他们却无法克服他们心里的黑暗。这突显出他们极

大的愚昧，因为他们无法越过连孩子都能越过的障碍，那就是自私和贪婪。他

们就只能眼睁睁地看着世界走向毁灭，而心存侥幸地幻想，这环境的灾难不会

落在他们自己的头上，不会发生在他们自己的时代。

不管谁做美国的总统，我们基督徒都不能够逃避自己的责任。耶稣說，“我是

世界的光，跟从我的，就绝不在黑暗里行，必要得著生命的光。”（约翰福音

8:12）我们基督徒是蒙福的一群，因为我们有耶稣做为我们的生命之光，带领

我们的前程。可是我们有珍惜这光吗？我们有没有点亮了一盏明灯，却把它放

在斗笠的下面？我们的眼目是常注视耶稣，还是常注视世界呢？基督徒本来是



有光的，可是，如果我们的眼目不是一直在耶稣身上，如果基督徒失去了自已

属灵旅程的目标，一直注视在世界的价值观上面，我们也会被这世界的黑暗所

淹灭。

只有那些真正出黑暗，入光明的人，才能知道，这个世界里有多少黑暗。无知

是一种黑暗，贪婪是一种黑暗，仇恨是一种黑暗，自私是一种黑暗。忧愁，恐

惧，绝望，压抑，都是黑暗。很多人的一生就在这一程又一程的黑暗中走过。末

了，就来到那最大的黑暗面前，那就是死亡的黑暗。他们完全不知道那死亡的

门后面是什么，心中充满了恐惧，却毫无选择，只能一步又一步地走向那门里

面。弟兄姐妹们，我们真的找到光明了吗？如果我们找到了，我们就有责任让

那些还在黑暗中摸索的人们知道。

今晚有小组聚会。我们继续查启示录。

愿神赐给大家又一个平安美好的周末。

韩珂


